
★6月定例会からインターネット録画放映が本格スタート。
　上記アドレスからご覧ください（3ページ参照）

とよたとよた市議会
だより

■編集：議会だより編集委員会  ■発行：豊田市議会  ■豊田市西町3-60  ■TEL 0565-34-6665

TOYOTA  CITY  COUNCIL

6月市議会定例会

夏号
平成18年7月15日
ファイルNo.
78

●豊田市議会のあらましについて
　ご紹介します

●インターネットによる録画映像放映を行っています

●議案説明・討論  条例の一部改正や財産の取得など

●採決一覧  議案審議結果

市政について問う！

●常任委員会  
　付託案件・請願・陳情を審査

●一般質問  21人の議員が質問

●情報あれこれ 議員表彰、花飾り活動、委員会の視察
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ごみ問題をもっと身近に　生活・暮らしがテーマの「（仮）暮らしの環境学習施設」。渡刈町に建設中の新清掃工場の一部に
地球温暖化防止やごみ減量を学ぶための体験型施設として、平成19年度当初のオープンを目指して建設が進められています。

医療費助成の受給資格を見直します

医療費助成条例の一部改正
安全で安心な暮らしを守るために

財産の取得（はしご付き消防自動車）

ピックアップ

TOPICS
ト ピ ッ ク ス

（仮）暮らしの環境学習施設
完成予定図



2

～とよた市議会だより～　　平成18年 夏号トピックス

　市が行うさまざまな仕事は、市

民のみなさんが全員で考え、話し

合いのうえ決定し、実行していくこ

とが理想の姿です。

　しかし実際には、膨大な人数で

の市政運営は困難を極めるため、

選挙で選ばれた代表者がその役

割を担います。この代表者が、市

議会議員や市長です。

　市議会議員は議会を組織し、市

政を進めるために必要な条例(き

まり)や予算(あらかじめ必要な費用)

などを議決（議会の決定）します。

また、市長は議会の決定に沿って

市政を進めることができます。両

者はお互いに独立した立場で行き

過ぎを正し、相互を補完しながら、

より良い市政の実現を図っています。

　市議会には、市民のみなさんの

代表として十分な活動ができるよ

うに、議決権、調査権、監査請求権

などの権限が与えられており、権

限に基づき次のような仕事をして

います。

　　　　　市政を進めるうえで重

要な事柄を決め、議会が意思決定

することを議決といい、条例の制

定や予算の決定、決算の認定など

を行います。

　　　　　議長や副議長、選挙管

理委員などを選挙により、議会で

選出します。

           　　　　　市政が正しく

行われているか確認するため、事

務を検査したり、監査委員に監査

を求めたり、直接調査を行ったりし

ます。

　　　　　市議会議員は、本市に

住んでいる25歳以上の日本国籍

を有する人が立候補でき、本市に

住んでいる20歳以上の日本国籍

を有する市民による選挙で選ばれ

ます。

　議員定数は、地方自治法により

46人を上限に、議会で定めること

ができます。本市では条例で40

人と定めていますが、市町村合併

に伴う合併特例法の定数特例によ

り7人を加え、現在は47人の議員

数となっています。（平成23年4

月まで）

　　　　　　　議長・副議長は、

議員の選挙により選ばれます。議

長は議会全体を統括し、議場の秩

序を保ち、会議を円滑に進める役

割を担います。議会の事務を処理

するのも議長の役割です。

　副議長は、議長不在のとき議長

　豊田市議会は市民のみなさんの代表として、より良い市政を実現するために

さまざまな活動を行っています。

　今回は、市議会の役割、仕事などの概要と、「市民のみなさんに開かれた議会

の促進」を目的として、6月定例会から実施している「インターネットによる録

画映像放映（ビデオ・オン・デマンド）」に関する取組についてご紹介します。

議　決

  選　挙 　

  検査・監査・調査  

  議　員 　

  議長・副議長 　
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～とよた市議会だより～　　平成18年 夏号

の職務を代理します。

　　　　　　　市議会のさま

ざまな事務を処理するために、

事務局を置いています。現在

18人の職員がいます。

議会は常に開催されているもの

ではなく、定期的又は臨時的に一

定の期間だけ開催されます。本

市議会では、「定例会」を3月、6月、

9月、12月の年4回、「臨時会」を

必要に応じ開催します。

　議会の招集は法の規定に従い

市長が行いますが、議員定数の4

分の1以上の議員の請求により

議会を招集することができます。

　　　　　本会議は、議案など

を審議し議会の意思を決定する、

最も重要な会議です。市政全

般に対する質問で、市政の進め方、

考え方を明らかにしたり、議案

に対して質疑を行ったり賛成・

反対の討論を行い議案の賛否

を決定します。

　　　　　議案は市政全般に

わたり、内容も大変複雑になっ

ています。委員会では、本会議

で付託を受けた議案などを専

門的かつ詳細に審査します。　

　本市議会では現在、議会運営

委員会と5つの常任委員会、そ

して3つの特別委員会が置かれ

ています。（右図参照）

議会の構成

常
任
委
員
会

特
別
委
員
会

議
　
会

議会運営委員会
議会だより編集委員会

企 画 総 務

生 活 社 会

教 育 次 世 代

環 境 福 祉

産 業 建 設

水と緑のまちづくり

地域拠点整備活性化

議会権能向上

決算（9月定例会）

全 員 協 議 会

各派代表者会議

公選法運用委員会

委 員 長 会 議

情報公開調整委員会

図書等活用委員会

「インターネットによる
 録画映像放映（ビデオ・オン・デマンド）」
 を行っています。
　本市議会では、市民のみなさんへの情報提供の充実と、開
かれた議会の促進を目的として、市議会だよりの発行をはじめ、
市議会ホームページ、テレビ・ラジオ中継などを行っています。
　本年度は新たな取組みとして、6月定例会から｢インターネッ
トによる録画映像放映（ビデオ・オン・デマンド）｣を始めました。
これは、本会議で行われた代表・一般質問などを、インターネッ
ト上で放映するもので、市ホームページ内の「議会ページ」か
ら右記の方法で閲覧できます。ぜひご覧いただき、ご意見・ご
感想を本議会事務局までお寄せください。

●ご注意

［アクセス方法］
①http://www.city.toyota.aichi.jpから、
　豊田市ホームページへアクセスして下さい。

アクセスが集中した場合や、ご使用になる
パソコン性能、インターネットへの接続環
境によっては、正常にご覧いただけない場
合がありますので、あらかじめご了承ください。

②TOPページ右側の「おすすめページ」
　から「豊田市議会」を選択。

③「その他」内の「議会中継 録画映像」
　からご利用いただけます。

▼拡大図

▼拡大図

■  豊田市民山の家「リゾ
■  豊田市議会
■  豊田市議会会議録検索
■  産業廃棄物処理業者検

ココを
クリック！

会議録検索
議会中継  録画映像
用語説明
特別委員会報告書（

ココを
クリック！

  議会事務局  

  本会議  

  委員会 　 
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～とよた市議会だより～　　平成18年 夏号

医療費助成条例の一部改正や、財産の取得などを審議

案 件 名 内　　　容

　常勤の監査委員の給料の額に関する審議を「特別職等の報酬及び
給料等に関する審議会」の担任する事項の追加や、「老人ホーム入所
判定委員会」の委員定数の変更などの、必要な改正を行います。

【第86号】
豊田市附属機関条例の
一部改正条例

　障害者自立支援法の施行に伴い、医療費助成の受給資格に係る住
所についての条件を見直します。

【第89号】
豊田市医療費助成条例の
一部改正条例

　消防団員等公務災害補償等責任共済等に関する法律施行令の一
部改正に準じて、退職報償金の支給額を引き上げます。

【第91号】
豊田市消防団員退職報償金
支給条例の一部改正条例

　容器包装プラスチックごみの分別収集の開始に伴い、処理施設を
整備します。契約金額は6億879万円、完成予定は平成19年3月です。

【第92号】
（仮）豊田市容器包装プラスチック
ごみ圧縮梱包施設整備工事

　市立美山小学校の教育環境を整備するため、普通教室3室、特別教
室2室とワークスペースを増築します。契約金額は1億9,278万円、
完成予定は平成19年2月です。

【第104号】
豊田市立美山小学校
校舎増築工事

　市民生活の安全と福祉を確保するため、最大地上高31ｍのはしご
を備えた消防車両を購入します。購入台数は1台、契約金額は約1億
6,748万円です。

【第105号】
はしご付き消防自動車

条
例
の
一
部
改
正

討　論
※発言順に記載

諸　 派　　　大 村 義 則
　議案88号の市税条例の一部改正は、
サラリーマン増税で市民に多大な
負担をかける「定率減税の廃止」
を盛り込んでいるため反対。請願1
号は、請願者だけでなく、立場を
超えた広い層の人々の意見だと考
える。日本の首相が靖国神社を参
拝することは、戦後の国際秩序を
土台から否定する行為であり、参
拝中止の意見書提出を求める請願
内容に賛成する。

　議案88号の条例改正は、地方の

自立のための税財源確保、地方財
政の健全化といった観点から見直
されたものと考え、賛成する。議
案92号は、ゴミ減量効果の高いプ
ラスチック製容器包装の資源化に、
施設整備は不可欠であるため賛成。
請願1号は、私的な立場での靖国神
社参拝という社会的儀礼は違憲に
ならないと判断するため、反対する。

　請願1号は、日本を愛し、国益を
考える多くの声を国へ届けるために、
靖国神社参拝の中止を求める意見
書提出に賛成。靖国神社の使命や
立場から考えても、近隣諸国の被
害者としての気持ちをふまえ、首
相の行動として参拝しないことを

期待する。また、近隣諸国との経
済的な損失、他の友好国も含めた
外交的な損失の面からも、参拝中
止を求めたい。

　議案88号は、増税論が先行して
納税者には厳しい内容だが、動き
始めた地方分権の流れを軌道に乗
せる必要性を重視し、賛成。納税
者の理解促進のため、今後も国に
は税金のムダ使いの徹底的な削減
を求めていく。請願1号は、議会の
総意として集約が困難な国の重要
政策に関する内容。意見書提出は
地方議会として適さないと判断す
るため、反対する。自民クラブ　　松 井 正 衛

新政クラブ　　岡 田 耕 一

市民フォーラム　田 中 建 三

　6月市議会定例会を9日から23日まで、15日間の会期で開きました。議案24件（条例6件、契約13件、
財産取得2件、同意1件、請願1件、その他1件）と報告3件が会議に付され、議案審議結果（5ページ）のとお
り決まりました。その中から主な議案について紹介します。

財
産
の

取
得

工
事
請
負
契
約
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賛成 反対賛成 反対賛成 反対賛成 反対賛成 反対

議案審議結果
6月市議会定例会に付された案件

会 派 別 賛 否
自民クラブ
30名

市民フォーラム
10名

公 明 党
3名

新政クラブ
3名

諸　派
1名

附属機関条例の一部改正条例

公益法人等への職員の派遣等に関する条例の一部改正条例

市税条例の一部改正条例

医療費助成条例の一部改正条例

国民健康保険税条例の一部改正条例

消防団員退職報償金支給条例の一部改正条例

工事請負契約の締結（［仮称］豊田市容器包装プラスチックごみ圧縮梱包施設整備工事）

　 　〃　　  （［仮称］大沼梶浄水場水処理機械設備工事）

　 　〃　　  （公共下水道事業管渠築造工事・第4工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業管渠築造工事・第7工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業管渠築造工事・第8工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業管渠築造工事・第9工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業管渠築造工事・第10工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業上丘東２号汚水幹線築造工事・元町第3工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業猿投１号汚水幹線築造工事・亀首第3工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業松平２号汚水幹線築造工事・大見第2工区）

　 　〃　　  （公共下水道事業松平２号汚水幹線築造工事・大見第4工区）

　 　〃　　  （［仮称］豊田市総合体育館周辺等整備工事）

　 　〃　　  （豊田市立美山小学校校舎増築工事）

財産の取得（はしご付き消防自動車）

市道の認定（7路線／3,375.0m）

財産の取得（AED［自動体外式除細動器］）

原案可決

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

29

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

1

1

0

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

0

0

1

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

同  意 29 0 10 0 3 0 3 0 1 0

不採択 0 29 0 10 0 3 2 1 1 0

※議長除く

※議案名等は、一部省略して記載しています

採
決
結
果

◆議　案

◆同　意

◆報　告

第86号

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

人権擁護委員の推薦（川上政夫氏、岩月基氏、後藤冷子氏、佐野隆啓氏、丹羽千鶴子氏）第 4 号

◆請　願 （7ページ参照）
小泉首相に靖国参拝の中止を求める意見書提出についての請願書第 1 号

経営状況の報告（土地開発公社はじめ23法人）

継続費等の報告（継続費、繰越明許費、予算繰越）

専決処分の報告（損害賠償1件）

第 4 号

5

6

◆陳　情 （7ページ参照）
住民の暮らしを守り、安全・安心の公共サービス拡充を求める陳情

最低賃金の引き上げ、公契約における賃金・労働条件の改善及び均等待遇実現に関する陳情

憲法を生かし、住民の暮らし守る行政推進求める陳情

第 6 号

7

8
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～とよた市議会だより～　　平成18年 夏号常任委員会

※開催日順に掲載しています。議案名等を一部省略しています。

　6月14日の本会議で委員会に付託された案件の審査を、5つの常任委員会で行いました。
委員会の審査内容を、主な質問と答弁に要約して紹介します。

　教育環境整備のために増
築される美山小学校は、周辺

地域において、すでに人口増加が予想
されるという。平成24年には31クラス
946名を予測していると聞いたが、今後
どのような対応を考えているのか。

　一般的に校舎の増築は、
教室数が継続的に不足する

場合の対策としていきたい。一時的な不
足にはプレハブもあり得る。美山小学校に
ついては、特別教室を普通教室に転用
することも検討し、対応していく。人口推
計だけでなくマンション建設など、地域の
社会的要因と併せて注意深く対応する。

答  弁

質  問

【第104号】工事請負契約の締結について
　　　　　 （豊田市立美山小学校校舎増築工事）

生活
社会
委 員 会

　消防団員の退職報償金を
引き上げることについて。合

併により活動範囲も広くなり、役割も増
えたと思われるため妥当と考えるが、消
防団の報償金や人員の現状と、今後の
見通しについて伺う。

答  弁

質  問

【第91号】豊田市消防団員退職報償金
　　　　  支給条例の一部を改正する条例

6月20日、付託議案12件を審査し、
すべて全会一致で承認しました。

　平成19年度から本市にお
いて、新たに容器包装プラス

チックごみの分別収集が始まる。それに
伴って整備される「容器包装プラスチッ
クごみ圧縮梱包施設」は、どれほどの減
量効果をもたらすと見込んでいるか。

質  問

産業
建設
委 員 会

環境
福祉
委 員 会

　浄水駅歩行者道線につい
て、市道認定後の工事スケ

ジュール及び完成時期について伺う。ま
た、地下通路に売店を設置できないだろ
うか。

答  弁

質  問

【第106号】市道の認定について

【第92号】工事請負契約の締結について
　　　　　（（仮称）豊田市容器包装プラスチック
　　　　　　ごみ圧縮梱包施設整備工事）

6月15日、付託議案1件を審査し、
全会一致で承認しました。
他に陳情1件を報告しました。

6月16日、付託議案3件を審査し、
すべて全会一致で承認しました。

　今年度、市民の安全のた
めに107台購入されるAED（自

動体外式除細動器）について、どのよう
な考え方を元に配備する基準を決定し
ているのか。また、配備される施設は、ど
のようなものがあるのか。

配備基準は、市独自で考えた
もの。施設の持つ機能・役割

から市役所、消防署、交流館、学校などに
74台を配備する。また中央公園、中央図
書館など年間10万人以上が利用する施
設に27台を設置。そのほかにも、必要と判
断した施設に5台、イベントなどの貸出し
用に１台配備する。

答  弁

答  弁

質  問

　本建築物は市のシンボル
的な体育館となり、国際大会

などの開催に欠かせない。環境に対して
は、どのような配慮が行われているのか。
また、観客席などに対して安全策はとら
れているのか。

質  問

【第107号】財産の取得について

　容器包装プラスチックごみ
の資源化量の見込みは、現

在の実績から推定して、施設が稼働する
平成19年度で約3,000トンを処理する予定。
その後、回収率が増加して約3,700トン程
度の処理量を見込んでいる。市全体の
可燃ごみから見ると、約3パーセントの減
量効果が期待できる。

答  弁

【第103号】工事請負契約の締結について
　　　　　（（仮称）豊田市総合体育館 周辺等
　　　　　 整備工事）

6月19日、付託議案2件を審査し、
すべて全会一致で承認しました。

教育
次世代
委 員 会

　環境に対しては、一部に透
水性のアスファルトや平板を

使用し、舗装材に再生アスファルトを用い

て施行する。安全性は、火災対策として
放水銃を設置し、転落防止の手すりを最
前列に設置する。建築基準法及び消防
法で定められた、観客への安全対策を十
分に満たした観客席になる。

退職報償金
は条例に基

づいて毎年2千円ずつ
引き上げているのが現状。
消防団のなり手が少な
い現状を踏まえ、階級や

　今年度は、第1期工事とし
て病院側取り付け部分の約

40メートルを、加茂病院の地下工事に合
わせて発注する。駅までの部分は第2期
工事として9月議会に上程していく。完成
時期は加茂病院の開院に間に合うよう努
力している状況だ。地下通路は道路のた
め、売店の設置は
法的に困難。
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上記の請願が提出され、所管委員会審査及
び本会議審議の結果、不採択となりました。

委 員 会

　特別養護老人ホーム入所
の是非を判定する「豊田市

老人ホーム入所判定委員会」の委員定
数が6人以内から変更されているが、構
成メンバーはどのような人物が選ばれて
いるのか。

　現在のメンバーは医師、社
会福祉主事、養護老人ホー

ムの施設長、高齢福祉関係の市職員な
どである。そこに国の指針で地域包括支
援センター長を新たに追加することとなった。

答  弁

質  問

　靖国神社に日本政府の首長である内閣
総理大臣が参拝することは、日本国憲法
第20条の「国及びその機関は、宗教教育
その他いかなる宗教的活動もしてはならない」
という条文から憲法違反と考える。よって
小泉首相に靖国神社参拝を中止すべき旨
の意見書の提出を求める。

　規制緩和や民間開放は、住民の安全・
安心を守った上で拡充すべき。財源保障と
しての地方交付税、国庫負担金・補助金
の充実・確保。市場化テスト法案、行政改
革推進法案は国民の生活や安全を確保し、
国・地方自治体が責任を果たすこと。以上
の事項を要求する意見書の提出を求める。

陳  情
【陳情6号】
住民の暮らしを守り、安全・安心の公共
サービス拡充を求める陳情

【請願1号】
小泉首相に靖国参拝の中止を求める意
見書提出についての請願書

上記の3つの陳情が提出され、所管の
委員会へ報告されました。

　住民が安心・安全に暮らすことができる
社会づくりは、国と地方自治体の重要な責務。
まず第一に平和の確保が必要だが、自民
党が発表した「新憲法草案」では、9条や
第３章の見直しが盛り込まれている。世界
に誇るべき平和憲法を堅持し、戦争反対を
表明する旨の意見書提出を求める。

【陳情8号】
憲法を生かし、住民の暮らし守る行政推
進求める陳情

　安定雇用の確保と賃金底上げ、均等待
遇の実現が求められている。下記の意見
書を提出するよう求める。
1. 現行の地域別最低賃金を生活保護
　基準以上に引き上げること。
2. ILO第94号条約を批准すること。
3. ILO第175号条約の批准と、パート
　労働法の抜本的な改革を行うこと。

【陳情7号】
最低賃金の引き上げ、公契約における
賃金・労働条件の改善及び均等待遇実
現に関する陳情

請 　 願

企画
総務
委 員 会

【第86号】豊田市附属機関条例の
　　　　  一部を改正する条例

　地方税法の改正により、
個人市民税の所得割税率と

税額が変わることになるが、その結果福
祉など他の制度へ影響があるものはな
いか。あるならば、それに伴う制度の条
例改正は行われるのか。

　現行の制度において、市
民税の個人所得割額を基準

にしているのが公立幼稚園の授業料の
減免措置、私立幼稚園の就園奨励費補
助金、及び自立支援医療制度と把握して
いる。これらについては、それぞれの担当
所管で検討を行い、改正が必要と判断さ
れれば手続を行うと考えられる。

答  弁

質  問

【第88号】豊田市市税条例の
　　　　  一部を改正する条例

6月21日、付託議案4件と請願1件
を審査し、議案のすべてを承認し、
請願1件は不採択としました。
他に陳情2件を報告しました。

今定例会に、次のとおり請願、陳情が
提出され、審査されました。

　市民生活の安全と福祉の
確保にはしご付き消防自動

車は必要だが、市は何台所有しているの
か。また、市内の高層建築物で火災が発
生した場合、現在所有しているはしご付
消防自動車で十分な対応ができるのか。

　現在、市では3台のはしご
付き消防自動車を所有してい

る。通常、はしご車で対応するのは30メー
トル級・10階までの建築物となっている。そ
れ以上の高さの建築物には、法律で非常
用エレベーターの設置が義務づけられて
いるため、それを使って十分な対応が可
能である。

答  弁

質  問

【第105号】財産の取得について 
　　　　　  （はしご付き消防自動車）

　契約の締結に際して、工
事予定価格が2億円余りと

大きな事業の中で、入札に参加している
のが2社だけである。工事自体が特殊性
や高い技術が必要なため、このようにな
ったのか。工事の内容について伺う。

 工事は１日の処理水量が
2,000トンの水道用水処理機

械の設備工事。膜処理という、膜の材質
にセラミックスを使用する特殊な処理をす
る設備である。そのため、まだ実績豊富な
業者が少ない上、管理技術者の確保が
できないなどの理由で参加を辞退した企
業があり、2社の入札となった。

答  弁

質  問

【第93号】工事請負契約の締結について
　　　　  （（仮称）大沼梶浄水場水処理機械
　　　　  設備工事）

勤務年数に応じて一律で上げている。定
員2,313人に対して実人員は2,156人と、
157人少ない状況にあるため、今後は機
能別団員など新しい形態も考えていきたい。
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※質問順に掲載しています 
※正式な会派名／自民クラブ ： 豊田市議会自民クラブ議員団　市民フォーラム ： 豊田市議会市民フォーラム　公明党 ： 公明党豊田市議団　　　　　

質 問  

答 弁  

　総合計画は現状の課題や問題の
解決だけではなく、向かうべきビジョン
を推進する上での課題や問題解決が
必要。第7次豊田市総合計画の重点
骨格について問う。 

　ビジョンの考え方は大きく分けて、次
の3項目。すなわち、「さらなる安心安全
のまちづくりや、生涯学習に特色のある
プログラムを展開することによって、いき
いきと暮らせる都市像を描くこと」、「共
働による、自立した個性ある地域の実
現を想定すること」、「ものづくりの中核
都市たる基盤を充実させる方向性を
整備すること」である。 

●第7次豊田市総合計画について 
●豊田市教育行政計画について 

八 木 哲 也  自民クラブ 

第7次豊田市総合計画 
の重点骨格 

質 問  

答 弁  

　犬猫等のふんの放置禁止が条例
化されたことを、まず市民に知っても
らうべきである。飼い主にどう啓発し
ていくのか。ふんの放置禁止看板に
条例化された旨を表示しては。 

●環境を守り育てる条例の周知 
●「健康づくり豊田21」の今後 

内 藤 貴 充  市民フォーラム 

犬猫等のふんの 
放置禁止施策 

質 問  

答 弁  

答 弁  

　愛知県は平成16年4月に「愛知県
安全なまちづくり条例」を施行し、防
犯上の指針を定めた。本市も「安全・
安心なまちづくり条例」の制定を検討
すべきではないか。 

　条例制定の周知は、今後、予定して
いる各自治区での「その他プラスチック
の分別説明会」など、さまざまな機会を
通して行う。また、「ふんの放置禁止看
板」を条例制定の旨を表示した看板
に変更し、地域と連携して設置していく。
なお、動物の飼い主に対して、保健衛
生課で実施している「動物愛護教室」

「犬のしつけ教室」などへの参加を呼
びかける。 

●安全・安心なまちづくりと 
　中心市街地活性化 

日惠野雅俊  自民クラブ 

安全・安心に関する 
条例制定 

質 問  

　障害者福祉サービスについて、12月
議会、3月議会、今回と再三の提起に
なるが、サービス利用や自立支援医療
の負担増に対する市独自の軽減措置
を求める。市の見解は。 

●先生を増やして、ゆきとどいた教育を 
●障害者の負担軽減を、再度求める 

大 村 義 則  諸　派 

「自立破壊」を防ぐ 
  軽減措置 

質 問  

答 弁  

答 弁  

　市内遠隔地から通学する負担は非
常に大きい。乗り継ぎ解消のための
路線内相互乗り入れ便の開設、豊田
市駅などへの直行便導入など、今後
のビジョンを問う。 

　地域建設産業は災害時の地域防
衛隊としての機能を有する。豊田市
は地域建設産業を活用した防災ネッ
トワークを構築しているか。業務内容
及び対象となる災害の種類は。 

　今年度の社会実験を通じて、バス
サービスのあり方を決める。相互乗り
入れや直行便は長大路線としての問
題点も多く、十分な議論が必要。稲武
地区から足助地区など短い区間での
サービスは、利用実態や利用見込を整
理して対応したい。今後は、誰もが利
用しやすい基幹バスの充実を図るなど、
公共交通ネットワークの整備などを進
めていく。 

●豊田市のバス交通政策について 

鈴 木 　 章  自民クラブ 

高校通学手段としての 
バス施策 

質 問  災害時の地域建設 
産業の役割 

　市としても、今年度の重点目標に「安
全なまちづくり条例の制定」を位置づ
けている。県条例に重複した規定は
避け、自主防犯活動の支援や、市民、
事業者、行政が一体となって犯罪のな
いまちづくりを推進するための体制整
備に関することなどを中心に、整理して
いきたい。秋にパブリックコメントを実施
し、12月議会上程、年度内施行を目指
している。 

●地域内経済循環の為の 
　公共工事の役割 

杉 浦 弘  自民クラブ 

　本市独自の軽減措置について、現
時点では考えていない。4月からは自
立支援医療と居宅・施設サービスの負
担金などが開始されたが、10月から新
たに地域生活支援事業なども発生し、
自立支援法が本格的に動き始める。
そのため、10月以降の実態を把握しな

がら、利用者負担の
あり方も含めて総合
的に検討していく。 

　昨年8月までに地域の建設業5団体
と「災害時における応急対策業務に
関する協定」を締結している。市の職
員だけで十分な対応ができないと思わ
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一 般 質 問  　　　新政クラブ ： 新政クラブ　諸派 ： 会派所属無 

質 問  

答 弁  

　現在、豊田市ではいくつかの交通施
策が展開されているが、それらの基本と
なる方針は何か。また、目指すべき具
体的な数値目標について問う。 

　選定基準項目に対して選定委員全
員の協議によって評点しているが、な
ぜか。いくつかの選定評価表を見る
と細目まで同じ点で、談合とも思える。
委員それぞれが個々に評点し、その平
均値をもって評価点にすべきでは。 

　基本方針は、「交通まちづくりビジョ
ン2025」、幹線道路整備やITSを活用
した施策などを総合的に、市民・企業・
行政が一体となって取り組むこと。
2025年の目標値として、環境における
CO2削減や、「朝のマイカー通勤時間
を現状から1/2に短縮」「公共交通の
利用者を現状の2倍まで増加」など、6
項目について設定している。 

●クルマのまちにふさわしい 
　交通政策 

中 村 　 晋  市民フォーラム 

豊田市の今後の 
交通政策 

質 問  
指定管理者公募団体の 
評価方法 

　協議方式をとるのは、選定委員会の
総意として、十分協議を行いひとつの
評定結果を出すことが適当と考えるか
ら。個別に評定を行い、その評点の平
均値により比較判定する方法もあるが、
個々の評点が著しく分かれた場合は
その比較が妥当かどうか、といった懸
念がある。表を見ればそのように思え
るが、結果としてはそのような状況である。 

●豊田市における指定管理者制度の課題 
●とよた市民野外劇について 
●豊田市における情報公開制度の課題 

岡 田 耕 一  新政クラブ 

質 問  

答 弁  

　療養病床が7月から減少されるため、
今後、介護・医療難民が大量に生ま
れかねない。病床数の削減は、今後
どのような経過をたどるのか。また、「介
護難民」についての対応策は。 

　国は療養病床について平成24年3
月までに38万床から15万床にするとし
ている。削減割合を60.5％と想定し、
市内に当てはめると206床の削減となる。
「介護難民」への対応策について、現
在の介護保険制度による介護保険事
業計画では対応することが難しい状
況にある。国は平成21年からの次期
計画にて改革していくとのことなので、
市としての対応策はその情報を待つ。 

●いわゆる介護・医療難民について 
●地域医療センターの将来計画 
●(株)東和総業開発代執行に関して 

外 山 雅 崇  新政クラブ 

 療養病床数削減による 
「介護・医療難民」対策 

質 問  
　一般の公共事業と異なり、区画整理
事業は区画整理組合の負担が多分に
ある。豊田市の区画整理事業の平均
助成割合は。組合施行が成立しうる制
度への見直しについて市の考えは。 

●介護保険改正に伴う新規創設サービス 
●今後の土地区画整理事業について 

梅 村 憲 夫  自民クラブ 

区画整理事業の助成と 
制度見直し 

答 弁  
　現行の豊田市では、道路、公園など
の公共施設整備に関する費用について、
規則で定める範囲内で補助金を交付
している。これまで市木地区をはじめ
12地区で助成しているが、その助成割
合は総事業費の平均18.2％となってい
る。今年度、施行区域内の地権者にと
って区画整理事業が進めやすくなるよう、
制度や仕組みの見直しを検討している。 

質 問  

答 弁  

答 弁  

　各生活衛生同業組合及び食品衛生
協会が果たしてきた公衆衛生上の役
割は大きい。その一方、未加入者対策
など積極的な取組が必要だ。組合未
加入者の実態と対策は。 

　主だった生活衛生同業組合の未加
入状況は概ね、理容組合22％、美容
組合39％、クリーニング組合50％である。
生活衛生同業組合の指導・監督は国
及び都道府県であるが、市としても、自
主衛生管理のためにも組織化は望ま
しいと考えている。今後も許可申請時
及び監視指導時に、組合加入のメリッ
トや役割などを紹介していきたい。 

●生活衛生関係営業について 
●なぜ小中学校で敷地内全面禁煙か 

加茂みきお  自民クラブ 

生活衛生同業組合への 
指導・支援 

れる災害時に建設関係の団体に協力
要請をするもので、業務内容は施設の
点検、被災状況の調査、暫定復旧とし
ての応急措置及び障害物の撤去など。
対象とする災害は風水害及び地震災
害である。 
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※質問順に掲載しています
※正式な会派名／自民クラブ ： 豊田市議会自民クラブ議員団　市民フォーラム ： 豊田市議会市民フォーラム　公明党 ： 公明党豊田市議団　　　　　

質 問

答 弁

　文化行政は営利を目的としていな
いため、指定管理者制度はなじまない
のでは。多くの公立施設がある中で、
豊田市としてはどのように考えているか。
指定管理について伺う。

　市民文化会館、コンサートホール・能
楽堂について、今年度から指定管理
者制度を導入し、（財）豊田市文化振
興財団を単独指名している。財団は、
施設管理だけでなく多くの文化事業を
実施しており、文化事業開催のノウハ
ウを持っている。指定期間は3年。平
成20年度で期間終了のため、この3年
間の状況をみて公募か、単独指名か
を判断していく。

●文化行政について

加 藤 昭 孝 自民クラブ

公立文化施設の
指定管理者制度

質 問

答 弁

　市にもPTAが中心となり、タイムリ
ーな情報伝達手段として積極的に導
入している地域がある。携帯電話を
利用した学校情報配信システムの取
組について市の考えは。

●夜間対応型訪問介護について
●地域と連携した子どもの安全・安心の確保
●中学生の職場体験の推進について
●名鉄浄水駅～加茂病院地下通路整備
●財源確保のための広告事業の推進

小 島 政 直 公 明 党

携帯電話を利用した
学校情報配信

質 問

答 弁

　少子高齢化時代こそ団塊の世代
の活躍が必要。60歳から65歳までを
地域に戻るソフトランディングの時代
と捉えて、今、受け皿を整備しておか
なくては。今後の計画は。

　矢作川河床埋没林について、渇水
期に豊田と岡崎の両市民を対象にし
た地元説明会や勉強会を開催してみ
ては。また、天然記念物に指定される
可能性についてどう考えているか。

　具体的に事業展開をするため、今
年度、（仮）生きがいづくり推進行動プ
ランを策定していく。高年齢者の特技
登録制度、シルバー人材センターのさ
らなる活用、ヤングオールド・サポートセ
ンターと交流館の情報ネットワークづくり、
市民企画・提案型の市民主体活動へ
の支援、行政所管の生きがいづくり関
連施策の充実などを具体的な項目とし
て整備したい。

●2007年問題に向けた取組

湯 本 芳 平 市民フォーラム

団塊の世代の
生きがいづくり施策

質 問

●本市の下水道事業
●矢作川河床埋没林の調査
●住宅用の火災警報器などの設置義務

都 築 繁 雄 自民クラブ

埋没林説明会と
天然記念物指定の可能性

質 問

答 弁

答 弁

　女性管理職について、豊田市には
女性の専門監や部長など目標となる
存在がいない。女性の管理職登用促
進に向けて、本市がどのような方策を
講じているか問う。

　行政職係長以上の役職者のうち女
性は8％。最高位は課長である。能力
成果主義の徹底をめざした試験制度
によって、女性の役職登用年齢は大幅
に引き下がっており、係長試験の場合、
事務系女性職員は男性と比べても遜
色がない。また、エキスパート育成コー
スにおける女性職員は現在6名。近い
将来、女性からもトップ層の職員が出る
と考えられる。

●職員の人事管理について
●都市と農山村交流について
●農地保全と集落保全について

中 根 　 大 自民クラブ

女性の管理職登用促進

質 問

●山間地域の安全安心と
　災害対策について

稲 垣 幸 保 自民クラブ

山間地での防災無線
整備計画

　保護者の携帯電話に緊急情報を
送る取組は、大変有効な方法であり、
双方向の連絡体制も必要であると思う。
しかし、電波の状況によって情報の伝
達が困難な地域があること、個人情報
の保護や必要経費の負担などの課題

もある。今年度はすべての学校で、保
護者が携帯電話を使って学校から情
報を得ることができる体制づくりを進め
ていく。

　現地説明会は、調査状況や水位状
況をみて、岡崎市と共同で開催していく。
天然記念物の指定には現地保存が大
前提だが、埋没林の存在場所が一級
河川の中流域の河川区域内であり、現
地保存が困難なため、天然記念物指
定は難しいと考えている。良好な樹根を
調査の終了時に掘り出して保存し、でき
るだけ早い機会に適切な場所で展示
の機会を持ちたい。

　今策定中の計画ではモーターサイ
レン付屋外スピーカー方式と聞いて
いるが、山間部では戸別受信機方式
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一 般 質 問　　　新政クラブ ： 新政クラブ　諸派 ： 会派所属無

質 問

答 弁

　文部科学省、厚生労働省が連携し、

総合的な放課後対策事業「（仮）放

課後子どもプラン」を平成19年度か

ら創設する。ニーズを考慮し、保育サ

ービスとの整合性が必要では。

答 弁

　今回の計画では、土砂災害などによ
る孤立集落などにも対応するため、移
動系無線やモーターサイレン付屋外拡
声子局の効果的な配置により、災害情
報の伝達・収集が速やかに可能になる
よう配慮していく。戸別受信機の対応
については、屋外拡声子局では届か
ない地区などに対し、今年度、現地調
査や費用対効果などを勘案するなか
で検討していく。

放課後事業の
保護者ニーズへの対応

質 問

答 弁

　人事考課制度の成果についてどう

考えているか。評価に基づいた賞与

について、職制に応じた金額の幅は。

一般階層の昇給・賞与にも金額の差

をつけていくべきでは。

　制度導入によって、自分の能力に応
じて成果を出せるようになった。賞与の
金額格差は標準の「B」と最も高い「S」
の場合、部長級で年間11万円程度、
課長級では7万円程度である。今年度
から査定昇給に変更したので、人事考
課結果を一般職員の給与に反映する
ことは必要。勤務条件に該当するため、
職員組合と協議し、来年度からの実施
に向け準備していきたい。

●地方の時代にふさわしい
　人材育成に向けて

山 内 健 二 市民フォーラム

人事考課制度に
基づく昇給・賞与

答 弁

　市内の交番は、昨年度益富、今年
度藤岡と、整備が進んでいるが、それ
でもなお13中学校区が交番未設置地
区だ。現在、地域として具体的な交番
設置の要望を行っているのは3地区で
あり、それ以外の交番未設置地区にお
いても要望書を提出する動きがあると
のこと。市としても、地域の要望を後押
しするよう、文書で警察に働きかけてい
きたい。

質 問

答 弁

　社会環境の変化と同時に、生活環

境も変化した。岐阜県中津川市の中

学生殺害事件を受け、本市の教育委

員会が市内全域にわたって行った調

査について、その結果と対策は。

　事件を受け、各小・中学校学区内の
危険な空き家、空き店舗などの実態把
握調査を行った。その結果、子どもの遊
び場となる危険な場所が100か所あるこ
とが分かった。住民の聞き取りなどから、
過去に子どもが出入りしていたのは計
13か所である。今後は、学校や警察、地
域との連携や協力を依頼していく。

　今後、保育園に準じた事業の実施
を考えており、今年度、土曜日の開設に
ついて要望調査を実施する。受け入
れ学年の拡大については、施設が手
狭になっているため、施設の拡充整備
を先行したい。19時までの延長につい
ては、指導員の勤務時間の延長にも
関わることなので、指導員の協力や確

保が可能かどうか見定めた上で、取り
組んでいきたい。

●地域のあり方について

阿 垣 剛 史 自民クラブ

●防犯施策について
●プラスチック製容器包装分別収集
●(仮)総合保健福祉センターの基本構想

清 水 俊 雅 自民クラブ

市内危険箇所の
調査結果

質 問

　市民が自主防犯活動に尽力してい

るが限界がある。防犯活動は警察と

の連携で進めるべきだ。市として、交

番未設置地区解消への働きかけはど

のように進めていくのか。

交番未設置地区
解消に向けて

●保育サービスの充実について
●土石採取の諸問題について

市民フォーラム作元志津夫

での対応を検討してほしい。策定作
業における検討状況は。
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　「市議会だより」などについて、ご意見・
ご感想をお寄せください。また、市議会
へのご意見・ご要望もお受けしています
ので、下記までお寄せください。

ご意見 ご感想

【宛先・問合せ】

TEL.0565-34-6665  
FAX.0565-34-6566
Eメール  gikai@city.toyota.aichi.jp

豊田市議会事務局
〒471-8501 豊田市西町3丁目60番地

[とよた市議会だより]が豊田市のホームページでご覧いただけます

議会中継は、ケーブルテレビとFMラジオで視聴できます

9月市議会定例会の予定
9月市議会定例会は
9月1日（金）開会予定です

※この冊子は、折り込み「6月市
議会定例会 夏号」です。
※このページは裏面になります。
本紙から抜き取ってご覧ください。

放送チャンネル

★6月定例会からインターネット録画放映が本格スタート。月定例会からインターネット録画放映が本格スタート。
　上記アドレスからご覧ください　上記アドレスからご覧ください（3ページ参照）ページ参照）

★6月定例会からインターネット録画放映が本格スタート。
　上記アドレスからご覧ください（3ページ参照）

http://www.city.toyota.aichi.jpホームページアドレス

とよた
全国市議会議長会表彰

常任委員会視察

議員有志による花飾り活動
　全国市議会議長会
では、勤続議員に対
して10年から最長
50年まで、5年単位
で表彰を行っています。
本市議会では、高木
キヨ子議員、湯浅利
衛議員、太田之朗議
員の3名が、15年勤

続の表彰対象となりました。長年に渡る議員活動への敬意
と今後の活躍に期待を込めて、6月定例会開会日の6月9日、
開会前の議場において議長から表彰伝達されました。

　6月9日、花のあるまちづくりの一環として、市役所の連
絡通路で議員有志による花飾り活動を行いました。この活
動では、西山公園「四季の花園」に所属される指導員の方々
を講師に招き、グルー
プに分かれてハンギン
グバスケットを作成し、
サフィニアやプミラな
ど色鮮やかな寄せ植え
の数々を、連絡橋に飾り
ました。

花飾り活動の様子

5つの常任委員会では、市政の課題や先進事例の調査を行うため、本年度もそれぞれ以下の
内容で市内、または市外への行政視察を予定しています。

手前左から太田議員、湯浅議員、高木議員▲

▲

市内視察

市外視察
◆企画総務委員会〈8/2（水） ～ 4（金）〉

企画総務委員会

生活社会委員会

教育次世代委員会

環境福祉委員会

産業建設委員会

7/12（水） 

7/18（火） 

7/18（火） 

7/20（木） 

8/  4（金） 

グリーン・クリーンふじの丘、どんぐりの湯 他

防災学習センター、木瀬ダム 他

（仮）総合体育館、巴ケ丘小学校、堤保育園 他

新清掃工場、新加茂病院、稲武福祉センター

鞍ケ池公園、帰農者滞在施設 他

神奈川県横浜市

国 土 交 通 省

（財）自治体国際化協会

神奈川県川崎市

コールセンター、民間度チェック

コンパクトシティ構想

設立趣旨・目的、協会の事業内容など

川崎再生フロンティアプラン

◆生活社会委員会〈8/2（水） ～ 4（金）〉
福岡県宗像市

岡山県岡山市

市民参画、協働及びコミュニティ活動の推進

市街化調整区域における下水道整備計画

◆教育次世代委員会〈7/10（月） ～ 12（水）〉
千葉県千葉市
栃木県宇都宮市
東京都足立区
埼玉県川口市

給食センターにおけるPFI事業
小規模特認校制度
青少年育成プラン
学校選択制

兵庫県神戸市
兵 庫 県

災害に強いまちづくり施策
災害に強いまちづくり県民啓発施設

◆環境福祉委員会〈7/10（月） ～ 12（水）〉
広島県福山市
京都府京都市
京都府京都市
滋賀県栗東市

（仮）総合保健福祉センター
住民参加による環境学習
食用油のリサイクル
自然観察の森周辺環境整備

◆産業建設委員会〈7/10（月） ～ 12（水）〉
滋賀県近江八幡市
京都府亀岡市

京都府南丹市
大阪府大阪市

市民と協働でつくる水郷風景計画
「食・農・健康・にぎわい行動プラン」に
おける農政部門の役割
日吉の森林復活作戦
中小・ベンチャー企業支援策

生中継・録画放送

21ch（アナログ）  121ch（デジタル）
〈ひまわりネットワーク〉

78.6MHz
〈FMとよた〉

ラジオ・ラブィート


